
 

早餐會 

祁斌：推進金融改革 讓中國經濟可持續增長 

 

    中國證監會研究中心主任祁斌指出，要改善中國資本市場，就要提高市場的效率，不斷

推展 IPO 進程，不斷進行金融改革，讓中國經濟增長成為可持續的增長。預計在未來 2 至 3

年有 150 家公司上市。 

 

    祁斌指出，中國經濟強勢增長的背後是有代價的。「政府推出很多刺激經濟的方案，其

中有一些變成了不良貸款，還有很多改變結構性的進程被拖延了。此外，中國企業的競爭力

大部分仍然比世界水平低」，中國經濟可持續增長面臨很多挑戰。 

 

    在談到中國的資本市場時，祁斌指出，中國的資本市場面臨著很多挑戰，亦存在著不少

問題。因此，需要不斷改善中國資本市場的狀況。「我們需要提升市場效率，不斷推進 IPO

的發展，進一步接受市場導向，同時推出新的交易機制、金融產品，如證券借貸、金融期貨

等等，並且改善經濟體系架構。同時，應該進一步擴展 OTC。所以，我們需要一個更加廣泛

的基礎及借貸的市場」。  

 

 

 


